Redacción y Administración

by as gings at a section Herbrid ...

Conde de Rius, num. 12, entresuelo

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre. . . Ptas. 4'00 España, trimestre..... Union postal, un não. . . 36.00 Anuncios y comunicados á precios convencionales.- Pago anticipado.

minten, to are ab obsessed its or

and she ad the man at most to the done

ar off a stame cost of activities

alemakeni summele, an esaij lati

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firms que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán

ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales

aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador-

SANTOS DEL DIA .- Stos. Gumersindo y Siervo de Dios/martires, Leoncio ob: y Santa Verónica vg.

SANTOS DE MAÑANA.-Stos. Hilario ob. y dr., Marcelo papa, Félix pbro. y el Bto. Bernardo Corleon cnf.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad) El apostolado seglar

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES ¡Oh Jesús mío! por medio del corazón in-maculado de María Santísima, os ofrezco las eraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado

ming. S. in auto a sixteeren los scuntos en el s. anim Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente a obras bapostólicas. A. A. Safagintell . Mille of a

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Aplicar a obras apostolicas no solo el dinero, sino el tiempo y la voluntad. CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nira. Señora de la Providencia, en S. Francisco. 2016 Not the Company of the Miles

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continuan en la iglesia de Santa Clara, permaneciendo el Sefior de manifiesto por la mafiana, de ocho a once y por la tarde, de cuatro y cuarto à siete.

Parroquia de S. Francisco Continua el mes de la Sagrada Familia, durante las misas de las seis y de las ocho.

Parroquia de San Juan Bautista Durante la Misa de las cinco y media continua el mes de la Sagrada Familia.

Iglesia de San Miguel del Plá

Prosigue la Novena que en honor á San Expedito sufraga una persona devota, practicándose los ejercicios todos los días durante la Misa de las siete.

El día 20 del próximo mes de febrero cumplirà nuestro santisimo Padre, el Papa León XIII, el vigésimo quinto aniversario de su elevación al Sumo Pontificado, y el 3 del siguiente marzo el de su coronación. Durante este año de su jubileo pontificio, desde que principió en iguales fechas del año próximo pasado, los fieles hijos de la Iglesia en su celebración han dado claros testimonios de fé, de piedad y de profunda veneración y acendrado amor al venerable Anciano, especialmente con piadosas peregrinaciones al Vaticano, donde el odio de la revolución satánica tiene recluido al augusto Vicario de Jesucristo. El mundo católico esfá preparandose ahora, lleno de entu- le han merecido justamente el título siasmo, para festejar solemnemente de Grande: la definición dogmática y en diferentes formas las mencio- de la Inmaculada Concepción de Manadas fechas, y para dar al mismo tiempo gracias à Dios nuestro Señor por el benesicio insigne de tan maravillosa longevidad pontifical concedido à nuestro amantisimo Padre Santo, y en él á todo el mundo católico, como también en general á la presente sociedad.

Si; el pontificado de León XIII ha sido un especialísimo don de Dios, sacado de los riquisimos tesoros de su amoroso Corazón, y concedido á su Santa Iglesia en esta época de tribulación y de angustia para consolarla, animarla, engrandecerla fortificarla contra los múltiples y terribles ataques de que es objeto de parte de los enemigos del nombre cristiano. También ha sido una especial beneficio hecho a la sociedad de nuestro tiempo, tan perturbada, envuelta en tinieblas de mil errores. apremiada por terrible crisis y amenazando espantosa ruina, darle en el sapientísimo León XIII, y por largo tiempo, un faro luminoso y un guía

seguro que desipe esas tinieblas y enseñe à la sociedad el camino que debe seguir para evitar su ruina, y asentarse de nuevo sobre sólidas bases cristianas, condición precisa é indispensable de su verdadero bienestar y perfeccionamiento.

El pontificado de León XIII brillará, no hay duda, con luz esplendorosa en la historia de la Iglesia y del mundo; y será siempre considerado como un admirable efecto de la Providencia divina acomodado á las presentes necesidades de la Iglesia y del mundo. Verdad es que en la dilatada serie de Pontifices; que se han sentado en la sublime Cátedra de San Pedro, ha habido algunos de grandeza tal que causan todavía la admiración de los que estudian imparcialmente la historia.

¿Quién no se llena de admiración

al contemplar à S. León el Grande deteniendo y haciendo retroceder con la magestad de su alta dignidad, y el prestigio de su enérgica y elocuente palabra al gran azote de Dios, el feroz Atila, caudillo de feroces bárbaros, salvando así á Roma de inminente ruina? ¿Quién no palpita de entusiasmo estudiando los grandes hechos de S. Gregorio el Grande, cuya acción en pro de la civilización cristiana se dejó sentir poderosamente en Oriente y en Occidente? Al contemplar al Pontisice gigante del siglo XI, S. Gregorio VII, reformador enérgico de los abusos, que la calamidad de los tiempos había introducido en no pocos miembros de la Iglesia, fomentados y sostenidos por la indebida ingerencia de principes inconsiderados en las cosas de la Iglesia, defensor intrépido de los derechos de ésta contra los atentados del emperador de Alemania, y al ver á éste rendido en Canossa al animoso Pontifice, no puede menos que reconocerse que la grandeza moral es muy superior á cualquiera grandeza material. Y ¿qué diremos de Urbano II, quien con su palabra apostólica conmueve los pueblos de Europa, y los lanza con vigoroso empuje al Asia á la conquista del sepulcro de Cristo? Y omitiendo á otros, cuya acción apostólica fijé grandemente fecunda y beneficiosa á la Iglesia y á la sociedad en general, el inmediato antecesor del actual Pontifice, Pio IX, realizó hechos tan sorprendentes, que ría, que reanimó la fe de los católicos, y fué al mismo tiempo un solemne reto lanzado al racionalismo de la época y su perpétua confusión; el famoso Syllabus, terror del liberalismo, pero bandera gloriosa bajo la cual se han agrupado los católicos en en su lucha contra la moderna anticristiana civilización; el Concilio Ecuménico Vaticano, cuando se creía casi imposible la celebración de concilios universales; el valor indomable con que el intrépido Pontifice defendió palmo á palmo su soberanía temporal contra poderosos enemigos, son hechos de tal magnitud que el pontificado de Pío IX deben contarse entre los más esclarecidos de la historia.

Todo esto es verdad; pero también lo es que el pontificado de León XIII por las condiciones y circunstancias especiales de la Iglesia y del mundo en el presente tiempo, por la universalidad y fecundidad de su acción, por la habilidad y oportunidad con que ha hecho que su voz sea oída en

todos los problemas que tienen agitado y en sobresalto al mundo actual y por haber señalado las normas, á las cuales tarde ó temprano tendrá la sociedad humana que amoldarse, y según ellas constituirse como se va reconociendo por los espíritus imparciales, que se preocupan sériamente de la marcha de la sociedad, brilla, y brillará siempre en la historia de la Iglesia y del mundo, con una majestad y grandeza incomporables.

Oportuno, pues, parece en ocasión de las próximas fiestas jubilares, estudiar el pontisicado de León XIII, para que aparezca á nuestros ojos en su majestad y grandeza y en su múltiple acción salvadora en la Iglesia y en la sociedad, á fin de que nuestros corazones, entusiasmados ante tan portentosa manifestación del poder, sabiduría y caridad de Dios, entonen himnos de alabanza y gratitud al Soberano Dador de tan gran bien. Esto es lo que nos proponemos hacer en una série de artículos, que verán la luz en este periódico católico. Confesamos con toda sinceridad que nos parece temerario intentar llevar á cabo empresa de tal magnitud, atendidas nuestras pobres fuerzas intelectuales; por lo mismo juzguen nuestros lectores que la grandeza del pontificado de León XIII es mayor de lo que puede aparecer en nuestra narración; perdónesenos, sin embargo, la temeridad en atención al buen deseo, que es ue dar salida al entusiasmo en que rebosa nuestro corazón y acrecentarlo, si cabe, en los corazones de los demás.

J. V Y C.

Pastoral del Exemo é Ilmo. Sr. Arzobispo

(CONCLUSIÓN)

Nos hemos apartado de la solemnidad del nacimiento del Niño Jesús; pero no tanto como parece, porque su nacimiento cambió a Tarragona pagana en Tarragona cristiana, también porque siendo las presentes siestas días de felicitaciones, al felicitaros por el fausto acontecimiento que conmemoramos, es ocasión favorable para felicitaros por la defensa digna y vigorosa que hacéis por la conservación de esta antiquísima Iglesia Metropolitana, digna de mayor consideración. Enviamos nuestra felicitación á nuestros venerables Hermanos los Obispos de esta provincia eclesiástica, de quienes podemos asegurar que se hallan en las mejores disposiciones de vindicar los fueros de la Iglesia Tarraconense, objeto de su predilección. Bendígales el Divino Infante que en su vida pública tomara el título de Buen

Pastor. Nuestro agradecimiento y felicitación á las Autoridades de esta capital y su provincia por el favor que han prestado á la causa de la vindicación de esta Sede. Bendígales el Niño Jesús que vino también à restaurar el orden civil y político, otórgueles fortaleza Aquél à quien Isaias dió el dictado de Fuerte. Felicitamos á nuestro venerable Deán y Cabildo, con los demás de los Catedrales sufragáneas de esta provincia eclesiástica, reverendos beneficiados de nuestra Iglesia, arciprestes, curas-párrocos y demás Clero del Arzobispado, secular y regular, Colegios de doctores y claustro de profesores de nuestra Universidad pontisicia por haberse prestado, sin excitación nuestra, á evitar el golpe contra Tarragona. Bendígales el Niño Jesús, verdadero Melquisedech que les ha hecho participantes de su sacerdocio eterno.

Felicitamos al Excmo. alcalde y Ayuntamiento de esta capital, que tomó los acuerdos oportunos para la

intereses materiales de la ciudad; no perdió tiempo, movió á todos losa lcaldes y Ayuntamientos de la archidiócesis para que secundaran la protesta, y nos cabe la satisfacción de manifestar que lo fué efectivamente por el crecido número de firmas de adhesión; y por tanto, damos un testimonio de agradecimiento á todos los Municipios de la diócesis y á los firmantes. Conceda prosperidad y ventura à esta capital y pueblos de la diócesis el recién nacido Jesús, Padre del siglo venidero" que son todos los que se han sucedido y sucederán hasta el fin de ellos; concédales verdadera tranquilidad el Principe de la paz, el Divino Manuel,

Dios con nosotros.

Nuestro agradecimiento á las Corporaciones de carácter civil, científico y literario, por el favor que han prestado á la causa de esa noble defensa. Bendígales el que nos fué anunciado como Consejero, y es el Señor de las ciencias. Nuestro agradecimiento y telicitación á todas las entidades, cualesquiera que sean, por la decidida cooperación que han prestado. Bendígales el Parvulillo, vaticinado por Isaías, é infúndales valor el que vino á hacer reinar la equidad y la justicia; déles inspiración en sus empresas el que fué anunciado con el título de Admirable y que es el resplandor de la gloria del Padre. Agradecimiento y parabién á la prensa local y de toda España, que se ha sentido inspirada en favor de las reclamaciones de Tarragona. Derrame sobre ella sus bendiciones el buen Jesús, para que sea el heraldo de la verdad, justicia, unión y de reconstitución religiosa y

en las alturas y la paz á los hombres. Nos falta todavía hacer un llamamiento á vuestros altos sentimientos de reverencia, amor y fidelidad. En manos de nuestro Santísimo Padre está vuestra causa; elevad vuestras súplicas al Divino Niño para que conserve su preciosa vida, mitigue sus penalidades y abrevie los días de su cautiverio. En manos de nuestro joven Monarca, está vuestra causa; rogad al Divino Niño para que le ilumine, le conceda prosperidad en su reinado y pueda levantar esta nación antes grande y hoy abatida. Bendigale el Divino Infante que lleva en sus manos el reino, el poder y el imperio.

social, anunciando la gloria de Dios

Al daros á todos las gracias por vuestro entusiasmo en favor de Tarragona y felicitaros por las presentes Pascuas de Navidad, os damos también nuestra bendición pastoral, suplicando al Divino Infante que la ratifique desde la cueva de Belén, y sea nuestra bendición en el nombre del Padre y del Hijo y del Es-

piritu Santo. Dada en nuestro Palacio Arzobis-Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, del año mil novecientos dos.

Tomás, Arzobispo de Tarragona.

"ELECTRON"

Este es el nombre del Instituto Electro-terápico moderno que en Barcelona, calle de Claris, 7, se ha abierto bajo la dirección del reputado médico Dr. Anfruns y del inteligente técnico electricista Sr. Canon.

Gracias á la amabilidad de sus dueños, hemos podido estudiar minuciosamente los notabilisimos aparatos que hay en el nuevo establecimiento, donde la electricidad, manejada por el hombre y con el auxilio de selectisimos instrumentos, adquiere mil formas diferentes que con éxito cada día creciente se aplican al tratamiento higiénico y curativo del organismo humano.

De la visita á «Electrón» hemos sacado el convencimiento de que aquella instalación es, no ya la primera de la capital vecina en su clatan luego como conoció el peligro, se, sino que con dificultad podrá hallarse en las más importantes capitadefensa de esta Iglesia, sostén de los les de Europa una colección de apa-

ratos análogos en los gabinetes de un particular.

En ámplios salones, donde impera el gusto más severo, hemos admirado un modelo magnifico del gran solenoide de D'Arsonval, perfeccionado por el Sr. Canon, quien con un ingenieso procedimiento ha podido eliminar toda solución de continuidad en las espiras del circuito. Un lecho condensador, de potencial altísimo: su acción es tan enérgica que puede rebajarle á un enfermo la frecuencia del pulso en un veinte por ciento, con solas dos aplicaciones de á minuto. Un hiper-inductor, sistema especial, para la auto-irradiación, fenómeno hasta ahora desconocido, y la auto-conducción, con oscilado es Thomson y Tesla, de voltaje paradoxal: este poderoso aparato lleva un ozonizador, capaz de producir 30 litros de ozono por segundo, barriendo el nitrógeno y electrizando el oxígeno del ambiente. Es notable en este salón un interruptor reglable para lograr interrupciones metálicas desde 30 hasta 1500 por segundo, cifra fabulosa, atendida la naturaleza del aparato: se aplica á la obtención de la anastesia local y general por medio de un reductor de potencial.

En otras dependencias hay novísimos aparatos para la irradiación foto-térmica, (baños de luz, sistema Guimbail): para la irradiación química, magnética, fluoroscópica y Röntgen; un soberbio solenoide para las operaciones de masaje; instrumentos para la faradización, novisimo procedimiento para la antisepsia intestinal y general; un generador polimórsico para la obtención de corrientes continuas, alternativas v trifásicas; una monstruosa máquina electrostática Bonetti, modificada por don Fernando Canon; cuyo aparato llama justamente la atención de los inteligentes por la sencillez de su construcción y la enorme cantidad de fluído que produce: lleva los aparejos necesarios para la franklinización por ducha, brisa y fricción eléctricas.

El gabinete aparte es notable un hiper-inductor Tesla-Stromer para corrientes de tensión altísima (hasta 2.000.000 de volts), eficacisimas contra enfermedades infecciosas, para la curación de la tuberculosis de primero y segundo grado y notable alivio de formas ulteriores; aparatos para el aprovechamiento de rayos electroactímicos y calóricos, para el tratamiento de enfermedades cutáneas; tubos Crookesb-icatódicos para la producción de rayos X, etc.

Omitimos detalles de otros aparatos más conocidos, como el telégrafo sin hilos, un hermoso galvanómetro de maravillosa sensibilidad para el estudio de la electrogénesis animal; así como del laboratorio para los pal de Tarragona, á veinticuatro de I trabajos de bacteriología, á cargo del diciembre, Vigilia de la fiesta del distinguido Dr. Real, donde hemos visto un poderoso microscopio Zeiss.

La instalación «Electrón» marca una nueva etapa en las aplicaciones de la electro-terapia en nuestropais, y señala un paso gigantesco en el desarrollo de los conocimientos científicos de lo que podríamos llamar alta electricidad, de esas nuevas manifestaciones del misterioso fluído, que nos han dado á conocer los ya célebres D'Arsonval, Silvanus Thomson, Röntgen y más que todos el gran Tesla.

Barcelona puede enorgullecerse de contar con un establecimiento que es por si solo garantia de su cultura, ya que alli se han construido la mayor parte de los aparatos de «Electron»; y los Sres. Anfruns y Canon pueden contar con la admiración y el aplauso de los hombres de ciencia y con la gratitud de los que allí vayan á buscar alivio á sus dolencias.

Nosotros les felicitamos porque á nuestro concepto han merecido bien de la ciencia y de la humanidad doliente, y les auguramos éxitos felices que serán un justo premio á sus desvelos, á su inteligencia y á los sacrisicios de todo género que se ha impuesto.—I. G.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Pallarés y con asistencia de los Sres. Yxart, Boxó, Rossell, Vallhonrat, Llauradó, Sabater, Vidal, Munté, Virgili, Cañellas, Juval, Cuchí (M.) Panasachs, Malé, Vilar, Sans y un representante del Registro civil, reunióse ayer tarde el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para proceder á la formación del alistamiento de los mozos que han de concurrir al reemplazo del actual año.

Leido y aprobado el referido alistamiento, que deberá ser expuesto al público durante el plazo que la ley determina al objeto de formular las oportunas reclamaciones, se levantó la sesión.

Atentamente invitados por el señor gobernador civil D. Santos Ortega tuvimos el gusto de asistir ayer á la reunión en la que, el expresado señor, dió cuenta de una circular que se publicará en el Boletin oficial referente à la extirpación del pernicioso vicio del juego.

Explica en el preambulo el autor de la misma, las funestas consenuencias que en la sociedad y en la familia produce tan execrable vicio; apoyándose en fundamentos legales excita el celo de la autoridad fiscal y judicial para que en cumplimiento de su deber persigan á los jugadores y establecimientos donde se juegue y conmina á los contraventores, de la ley, por este concepto, con aplicarles todo el rigor de la misma.

Terminada la lectura del documento que fué bien recibido y unanimente alabado por los reunidos, el Sr. Ortega hizo algunas importantes declaraciones sobre su proceder en la próxima campana electoral, prometiendo que no permitirá por ningún concepto que sea amañada la voluntad del elector, al objeto de lograr que los candidatos triunfantes sean la genuina representación del pueblo, á cuyo efecto se propone dar el ejemplo no destituyendo ni haciendo acto alguno violento contra ninguna autoridad local, hasta después de las elecciones administrativas y legislativas. En justa consecuencia de este principio, dijo que tampoco permitirá que ninguna persona investida de autoridad haga campaña electoral á favor de ningún candidato sea ó no ministerial.

Los nobles proyectos del señor gobernador indudablemente serán recibidos con verdadera fruición por todas las personas sensatas de la provincia. Por nuestra parte ofrecemos á la celosa primera autoridad civil nuestro modesto concurso para el logro de sus aspiracio-

La recaudación obtenida durante el año anterior por las conferencias de San Vicente de Paul en todas las naciones asciende á «once millones quinientos setenta y dos mil francos».

París figura con 572.000 y en toda Francia se mandaron 2.265,000.

Después de Paris sigue Combrai, con 230,000; Lyón, 140,000 y Marsella, 92.00.

Cuantas lágrimas habrá enjugado y cuantas necesidades habrá socorrido la benéfica asociación, debido á la piedad y caritativos sentimientos de los católi-

La Archicofradía de las Hijas de María, canónicamente establecida en la iglesia de San Miguel, ha acordado celebrar un solemne triduo en la propia iglesia los días 31 de los corrienres, 1 y 2 del próximo febrero, con motivo de conmemorar el cuadragésimo aniversario de su instalación en esta ciudad y en celebración del jubileo pontificio de S. S. León XIII.

Se han confiado los sermones al elocuente orador sagrado Rdo. Pablo Bartrolí de la Compañía de Jesús.

Por exceso de original no publicamos hoy la exposición que la Cámara de comercio de esta ciudad eleva al señor ministro de Estado en demanda de apoyo para nuestros vinos, con motivo de la revisión de las tarifas arancelarias por el Reichstag alemán.

En la próxima edición procuraremos dar á conocer á nuestros lectores tan interesante escrito.

En la mañana de ayer los arrendatarios de puestos públicos se personaron en el mercado de la Pescadería para proceder á la recaudación de los arbitrios con arreglo á lo consignado en el presupuesto, por el que se aumenta en el doble el canon que se venía satisfaciendo hasta la fecha.

La protesta fué general, negándose las verduleras á satisfacer la cuota que se les exigía, y dirigiendo á los arrendatarios toda clase dictarios y amenazas por lo que, junto con los agentes de la autoridad que les acompañaban, tuvieron que retirarse desistiendo de sus propó-

Creemos que se avecina un conflicto en el que las autoridades deberán desplegar un exquisito tacto, para que no tengamos que lamentar ciertos desórdenes y algaradas que á nada bueno conducirian. Simple aleas and appropriate and

Carried West and well Sabanyol. - Cura radicalmente los Sabañones y las grietas de las manos.

La Dirección general de Obras públicas ha remitido, para que sea informado por el Ayuntamiento de esta capital, el proyecto de modificación de la estación de Reus, presentado por la Compañía de los ferroccarriles del Norte, bajo la base de hacer el servicio de gran velocidad en el edificio estación de Valencia-Martorell, según contrato celebrado por dicha compañía con la de M. Z.A.

El proyecto presentado consiste en utillzar de la mejor manera posible el terreno de que dispone la Compañía para establecer cuantas vías y muelles permitan el área y la configuración del terreno disponible, prescindiendo del actual edificio de viajeros, que ha de desaparecer, debiendo restituirse al Ayuntamiento de Tarragona el solar, conforme previene la real orden de 4 de octubre de 1900.

El conjunto de las vías y aparatos se establecerán á un mismo nivel, habiéndose elegido para nivel de las vías la altura media entre el de las líneas de Reus y el de la línea de Valencia en todo el conjunto de las dos estaciones.

Las vías estarán dispuestas de modo que los trenes de ambas líneas puedan penetrar en todas las de la estación para efectuar las maniobras necesarias á la descomposición y formación de trenes de mercancias.

Para el servicio local se proyecta un almacén cerrado de 50,00 metros de lar. go por 9'20 de ancho y un muelle descubierto á continuación, de idénticas dimisiones.

A lo largo de la calle del Mar quedará una explanada á nivel de dicha calle que servirá de muelle descubierto, con entrada especial frente á la calle de Cas-

Las nuevas instalaciones del servicio de tracción consistirán en el establecimiento de una placa de 12 metros de diámetro para dar vuelta á las máquinas, puesta en comunicación con la vía de circulación de trenes de la línea de Valencia y de Reus por sus lados; dos vías muertas empalmarán de cada lado de la citada placa y servirán para depositar una ó dos máquinas y para el cargue y descargue de carbones, que se depositarán entre diehas vías y el límite del terreno que tendrá que expropiarse á la Junta de obras del puerto, siendo la la superficie á expropiar para dicho emplazamiento de 3.222,50 metros aproximadamente.

No dudamos que la corporación municipal estudiará é informará el asunto, con la prontitud que requiere, dada la importancia que representa para esta ciudad.

Un caso, por demás chocante, ocurrió no ha muchos días en el barrio de mar del vecino pueblo de Torredembarra.

Una vecina de aquella barriada llamada Paula enfermó, agravándose de tal modo que fué preciso llamar al reverendo señor párraco para que le administrara los Santos Sacramentos, pudiendo solamente fortalecerla con la Unción, pues la indole de la enfermedad no permitió Viaticarla.

Posteriormente sué presa de tan fuerte y duradero síncope, que su familia, creyéndola muerta, procedió al arreglo del supuesto cadáver y del cuato mortuorio, telegrafiando además á Barcelona donde tenía deudos la finada, participándoles tan dolorosa nueva. Más, no fué menuda la sopresa cuando, al poco rato de amortejada, comenzó la Paula á dar señales de vida y tiene esta tan agarrada al cuerpo que anda ya por sus propios pies por las calles de Torredembarra explicando su resurrección.

Anteayer se declararon en huelga en Reus los peones y carreteros al servicio de la industria y comercio, así como también los cocheros y mozos de agencias, almacenes, fábricas, talleres y establecimientos de todas clases.

Durante todo el día del domingo se practicaron activas gestiones para solucionar el conflicto, pero sin resultado por lo que ayer lunes continuó la huelga.

Las fábricas que suministran el alumbrado público y particular, se hallaban custodiados por la fuerza pública á fin de que la población no quedase á os-

Esto no obstante, las noticias que anoche había en los centros oficiales eran algo optimistas, pues el alcalde no desconfía de hallar una pronta solución.

Al efecto de prevenir cualquier desorden ó coacción hay concentradas allí numerosas fuerzas de la benemérita.

A las seis y media de esta tarde debe reunirse eu la Alcaldía, la Junta local de reformas sociales, habiéndose convocado, á dicha reunión, á una Comisión de patronos y oficiales panaderos, al objeto de llegar á un acuerdo respecto al modo de establecer el descanso domi-

Con el presente número comenzamos la publicación de una serie de artículos debidos á la pluma de un ilustrado autor, en los pue se darán á conocer los principales hechos del glorioso pontificado de S. S. León XIII.

Hoy que todas las miradas convergen en la venerable figura del Augusto Prisionero y que tanta necesidad hay de vulgarizar el bien que la Iglesia prodiga á la humanidad, creémos serán recibidos con deleite por los lectores de La Cruz tan oportunos trabajos.

sies da harren una conección de apr

En la velada que el próximo sábado se celebrará en la Biblioteca Museo Balaguer, de Villanueva y Geltrú, con objeto de conmemorar el segundo universario de la muerte del distinguido poeta su fundador, tomarán parte, además de algunos individuos de las juntas de dicha Biblioteca, distinguidos literatos y artistas de Barcelona.

En una Real orden que inserta la Gaceta se dispone lo siguiente:

Que se autorice la traslación al osario de los cadáveres que hayan cumplído los cinco años de la inhumación, cuyo acto será presenciado por el subdelegado de Medicina, sin que por este servicio devengue derechos.

2.º Que los derechos marcados á los subdelegados en la Real orden de 24 de marzo último, se entiendan cuando la inhumación sea á petición de parte interesada y sea á otro cementerio.

3.° Que de conformidad con lo preceptuado en la disposición 6.ª de la Real orden de 16 julio de 1888, se prevenga á los Ayuntamientos que los cementerios tengan la capacidad suficiente para que en diez años no haya necesidad de efectuar mondas en el interior de los mis-

CONTRACTOR CONTRACTOR Han sido nombrados notarios: de Barcelona D. Leopoldo Rodes y Campderá y de Mataró D. José M.ª Montfort Gutierrez.

De La Bisbal, D. José M.ª de Mir.

De Olot, D. José M.ª Aguirre. De Arenys de Mar D. Carlos Fontcu-

De Vich D. José Sans Font. De Falset D. Manuel Brugada Penou. De Serós D. Luis Giralt Martí. De San Sadurní de Noya D. Mariano

Malagelada.

El viernes por la mañana cerca de Tortosa, una embarcación que procedía de Ascó, á consecuencia de la fuerte niebla, chocó en una de las pilastras del puente del ferrocarril, perdiéndose todo el cargamento; afortunadamente no ocu-

rrieron desgracias personales.

En las elecciones verificadas anteaver en la Cámara de Comercio de esta capital para renovación de suJunta directiva quedaron nombrados los señores siguientes:

D. Joaquín Torrents, presidente hono-

D. Agustín Virgili, presidente efectivo, D. José Vilar Tomás, vicepresidente.

D. Antonio Romagosa, tesorero. D. José M.ª Ricomá, vocal. D. Manuel T. Cuchí, id.

D. Pedro Redón, secretario.

Ha sido denunciado el colega local tradicionalista La Atalaya por una poesía inserta en su número de anteayer. Sentimos el percance y deseamos al colega salga en bien del tropiezo.

El día de ayer fué sumamente frío, á consecuencia sin duda de haber nevado en la alta montaña.

Han sido promovidos al empleo superior inmediato nuestros estimados amigos el comandante de Ingenieros don Joaquin Canals de Castellarnau y el capitán de carabineros de esta comandancia D. Adolfo Brescó y Benavente.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el acreditado eafé del Centro por el concertista de bandurria Sr. Terraza acompañado al piano por el profesor Sr. Salvat.

«Raymont», sinfonia, A. Thomas. «Traviata», final 3.º acto, Verdi. «Poliuto», concertante, Doni-

zetti. «Africana», fantasía, Meyerbeer «Hijas de Cebedeo», Chapí.

Ha sido nombrado Notario de Torredembarra D. Carlos López Comas.

El domingo pasado celebró Junta general ordinaria para la renovación de cargos, la «Agrupació Joventut Catalanista», de nuestra ciudad, quedando constituída la junta directiva en la siguiente forma:

Presidente, D. Francisco Nel-lo; vice presidente, D. Antonio Danús; oibliotecario, D. Salvador Ventosa; tesorero, D. Gabriel Ballester; vocales, D. Ezequiel Aguadé, D. Modesto Salort, don Pedro Andreu y D. Marian Pellicer, y secretario D. Antonio Vallbona.

Para las cinco de esta tarde está convocada la Junta provincial de instrucción pública que deberá reunirse en el despacho del señor gobernador.

En Mora de Ebro se cometió un robo sin importancia en la agencia de transportes de D. Juan Bautista Serres. Por sospechas ha sido detenido Carlos Mora, dependiente de la casa.

department of the company is the two

Dicen de Tárrega que pronto terminará el conflicto pendiente hace tiempo entre aquella población y la sociedad «Electra Urgelense», en virtud del convenio acordado entre ambas partes, y que se propone el gobernador civil llegue á firmarse.

delensa de exigentalizata, sosten de los

En sorteo celebrado el domingo en la iglesia del Carmen salieron agraciados con el escapulario los siguientes cofrades: D. José María Fontova Gallart, D. Luis Ferré Bové, D.ª María Selles Ramón y D. Dolores Cuyás Dalmau.

Hemos recibide una circular, dirigida á los productores espanoles, anunciando que bajo la protección de la princesa real de Grecia, el decidido apoyo del Gobierno helenico y el concurso. de personalidades eminentes de Grecia, se celebrará en Atenas una Exposición Internacional de Comercio, Industria, Agricuftura y Bellas Artes, la cual se se inaugurará el 25 de marzo y se cerrará el 30 de septiembre del corriente año.

Se han recibido adhesiones de todos los países de Europa para figurar en dicho certamen los diversos productos de sus respectivas regiones no proportion

Los expositores que deseen más, detalles, pueden dirigirse á M. Camille Diharce, Comisario Delegado en Bayona. aschiarse de nuevo sobra salidas ba

Con objeto de analizar las materias de que se hallan cargadas y comprobar la potencia de las bombas recientemente encontradas en el atajo de Sarriá á Vallvidrera, el comandante de artilleria don Juan Ximénez y un capitán del mismo cuerpo hicieron estallar anteayer una de ellas en un aparato construido, para dicho objeto en el campo de la Bota.

En breve se dará cuenta á las autoridades superiores militar y civil del resultado del análisis que se practique.

La Asamblea Suprema de la «La Cruz Roja española» ha concedido el Diploma con medalla conmemorativa de las últimos guerras coloniales, libre de gastos á nuestro respetable amigo el reverendo Sr. D. Baldomero Guijarro, beneficiado de la Santa iglesia Catedral, por los servicios prestados como delegado que fué en la provincia de Jaen de tan benemérita asociación. ...(16) in the his 2 to 15 (25) 9100 1 is

Ayer noche un individuo que cansado de peregrinar por las bodegas dejó caer su humanidad en la calle del Compte, tuvo que ser recogido por los guardias municipales y conducido al cuartelillo de las Casas Consistoriales á esperar que se despejara la tormenta que le dominaba.

Santiago Vallvé.-Procurador.-Ofrece su despacho; Mayor, 9 y 11.

1518 17, 17, 17, 15 to the state of the stat

Después de permanecer breves días en esta ciudad ha regresado á Barcelona el Sr. D. Rafael de Eulate y Moreda, dignisimo Interventor de Hacienda que había sido de esta provincia.

El día diez se cayó de un andamio de la iglesia en construcción de Santa Bárbara el peón albañil José A. Monllau, causandose la fractura del femur derecho y una fuerte conmoción cerebral.

Su estado es grave. El inspector de policía Sr. Masalles

ha recordado á los dueños de cocheria. la obligación que tienen de colocar en sitio visible de los carruajes la tarifa a á la aprobación de la Asamblea. de precios, á fin de que no sean explotados los pasajeros.

Además les ha ordenado circulen por el interior de la ciudad pausadamente y con faroles en la testera, á fin de evitar posibles atropellos.

El ilustrado presidente de esta Audiencia D. Justo del Val, que como deciamos días anteriores, se encuentra enfermo en Barcelona se ha agravado hasta el extremo de temerse por su vida.

Deseamos qu'el Señor conceda al senor Val un promo alivio, si así conviene á su bien espiritual y temporal,

APPEAROR OF BETTER PUBLICE PLAN Se ha dispuesto que en adelante se exima de la formalidad de la presentación de certificados de origen para justificar el de la pasta de madera taladrada destinada á la fabricación de papel que se presente al despacho de Aduanas.

La suscripción popular para erigir un templo, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, en la cima del Tíbidabo asciende hasta la fecha á la importante suma de 37.460 pesetas.

The need in ig tracking track of the Ovi Lecitina Giol.-El remedio más eficaz para las convalescencias.

In INCODESTITED ENGINEER Extracto del Boletín Oficial

El Gobierno de la provincia inserta dos anuncios de Sanidad participando que han ocurrido en la Hahana dos casos de fiebre amarilla en individuos procedentes de México; y se ha presentado la viruela en el ganado de D. Baltasar Ballester, vecino de Ascó; y otro de Minas de haberse solicitado por D. José Mangrané, de Reus, la concesión de treinta pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Elsa», sitas en el término de Ulldemolins. Dalling va class obe 1 La Comisión provincial publica la ad-

misión de la renuncia del cargo de concejal del Ayuntamiento de García presentada por D. Francisco Morera Folch. El agente ejecutivo de Hacienda anuncía la subasta de los bienes inmuebles embargados á D. Stéfano Tosselli por

débitos de la contribución.

de Vendrell sacando á la venta en pública subasta una casa sita en Torredembarra propiedad de Ramón Soler.

Las Alcaldías de Morell, Falset, Aiguamurcia, Bot, Vandellós y Tortosa publican anuncios de diferentes servicios de sus respectivos municipios.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad publica cédula emplazando á D. Antonio Salvadó Tarragó, D. Ramón Busquets Aguilera, D. Domingo y don Pedro Vilá Fonts, cuyo domicilio se ignora, en virtud de demanda incidental de juicio declarativo de mayor cuantía interpuesta por la representación de don Eugenio Santos.

Cédula del juez de primera instancia de Vendrell citando de remate á los ignorados herederos de José Rovira Roca y Juan Parés Rovira.

Providencia del Juzgado de primera instancia de Montblanch dictada en el expediente instado por la representación de D.ª Raimunda Amill Sanabra, para la posesión judicial de los bienes que fueron de su marido D. Antonio Miró y Casanovas.

Nacionales y extranjeras

Como anunciamos oportunamente, anteayer tarde tuvo lugar en el palacio del Congreso de la corte la reunión de exministros liberales.

De lo que ocurrió allí y lo que puede esperar el país de estas figuras de primera línea de un partido político, juzgue el lector, que no necesitan explicaciones ni comentarios hechos tan edificantes.

A las tres y cuarto comenzó la reunión, á la que asistieron los señores marqués de la Vega de Armijo, duque de Veragua, Suárez Inclán, Montilla, Montero Rios, Rodrlgáñez, Auñón, conde de Romanones, Aguilera, Urzáiz, Eguilior, Gullón, Groizard, Salvador, Villanueva, marqués de Teverga, general Weyler, Capdepón, Puigcerver y Núñez de Arce.

Levose una carta de D. Alfonso González anunciando que se retiraba de la política. Prancia de la lignostica a lignostica a

Dejaron de asistir los Sres. Valcárcel,

Cervera, León y Castillo y Moret. Después de empeñada discusión en la que tomaron parte la mayoria de los concurrentes, tomáronse los siguientes acuerdos:

Primero.-Abrir una suscripción sin cuota fija para erigfr un mausoleo que guarde los restos del señor Sagasta. Con el fin de realizar el propósito se

formarán comisiones que presidirán los señores marqués de la Vega de Armija y Montero Ríos, dirigiendo una circular à los elementos liberales del pais.

Segundo.—Ratificar el acuerdo que se adoptó en la reunión de exministros presidida por el señor Sagasta y cuyo acuerdo fué que el señor Montero Rios se encargara de redactar el programa del partido liberal.

Tercero.-Ratificar el acuerdo adoptado en esa reunión de realizar una especie de asamblea á la cual concurriesen senadores, exsenadores, diputados y exdiputados.

Cuarto.—Que el programa que redacte el señor Montero Rios se someta á la aprobación de los exministros en otra reunión que se celebre lo más pronto posible.

Después se someterá aquel programa El conde de Romanones procedió lue-

go á dar lectura de las conclusiones. Al leer la tercera (ó sea la relativa á la ratificación del acuerdo tomado en la reunión de exministros en casa del senor Sagasta, de que se celebre una

Asamblea), exclama el marques de la Vega de Armijo: gi al ab a gid estad -Esto no es lo convenido. Aquí se conviene una cosa y se suscribe otra. Esto no lo firmo yo, y como soy persona formal no suscribo cosa distinta á

lo acordado. Esta interrupción del marqués produce confusión en la sala.

El conde de Romanones dice que es lo mismo. El marqués de la Vega de Armijo dice

que no, y después de algunas otras palabras dice que retira. Un ex-ministro corre la puerta. Diputados y periodistas atraidos por el espectáculo invaden el pasillo.

Se produce en el salón algún escándalo, y al fin el conde de Romanones dice: —Bueno; se acabó; yo haré los acuerdos y pueden todos marcharse.

Salen del salón los señores marqués de la Vega de Armijo y Montero Rios. El señor conde de Romanones sale también con un papel en la mano y dice: L lengade de fractique etnoc

«Estos son los acuerdos y me han dicho que yo mismo los comunique á us-Alla van, pues, estos acuerdos, que

son los siguientes: ... al ab obsona Primero. Abrir una suseripción nacional para erigir un mauseleo al señor Sagasta. Bles. no Bles al Blosd UE

Segnndo. Ratificar el encargo referente al programa, que el Sr. Sagasta había hecho al Sr. Montero Rios, y convocar en el plazo más breve posible, una junta general de senadores y exdiputados liberales.»

COMERCIALES

El período actual es de calma completa para los negocios, pues las fiestas de fin de año y el arreglo de inventarios, Edicto del agente ejecutivo de la zona l'han hecho que se verifiquen muy esca-

mientos al principio de la campaña, de E. Terré. muchos negociantes tendrán en breve que hacer comprar para satisfacer las de 30 ts., c. G. Alberich, con sal, consigatenciones del consumo.

Las primeras manifestacion s delfrío, han sido poco duraderas y la nieve y fuertes lluvias que cayeron al principio, hon favorecido mucho las labores del campo, por colocar el terreno en buenas condicienes and action in 198105 . 1111

En el «Gard» y el «Hérault» las cantidades corrientes se pagan alrededor de 2 francos el grado.

En el «Aude» se cotiza: «Montagne» de 8 á 9 grados de 17 á 19 francos; «Minervois» de 9 á 10 grados de 19 á 21; «Corbieres» de 10 á 10°5, de 21 á 24 B. López. francos el hectólitro.

En el «Bordelais» el año de 1903 empieza mejor que el anterior por encontrarse en sus bodegas vinos de buena calidad y á precios relativamente poco

elevados. En «Tauraine» las cotizaciones se mantienen firmes y remuneradoras.

Muchos propietarios se muestran dispuestos á hacer nuevas plantaciones de viñedo. En «Lorraine» los precios siguen ele-

vándose. Los vinos rojos se cotizan á 11 francos los 40 litros.

En Bourgogne se realizan bastantes negociaciones á buenos precios. Todavía no pueden conocerse los que adquirirán los nuevos vinos hasta que, después de trasegados, puedan apreciarse sus cualidades.

Los vinos de Argelia han seguido viniendo una vez terminadas las huelgas de Marsella y normalizando el servicio de barcos. El precio a que se cotizó el vino rojo es de 2 francos á 2'10 el grado. Los blancos son raros, pudiéndose, sin embargo, encontrar algunos lotes de 2'20 á 2'25 francos el grado.

En Cette los arribos de vinos nuevos han sido más importantes estos últimos dias.

En las plazas de Marsella y Cette rigen para nuestros productos agricolas

los siguientes precios: Aceites: los 100 kilogramos extra fino de 140 á 145 francos, superfino de 130 á 135, fino de 105 á 110; corchos los 1.000, superfino de 25 á 35, fino de 15 á 25, ordinario de 10 á 15; azafrán español de 84 á 90, el kilo; limones de 15 á 20, el mil; pasa de Málaga de 6 á 12 según calidad, la caja de 10 kilos; pasa de Denia de 75 á 80, según clase, los 100 kilos; ciruelas secas de 75 á 140; heces de 25 a 35; el grado de ácido tartárico de 1'00 a i'15; tártaro en bruto de 70 a 100; el grado de bitartrato de 1'20 a 1'35; avellanas de Tarragona de 130 á 134; con cáscara de 44 á 48; almendras de Mallorca de 178 a 182; de Alicante de 190 a 196, con cáscara de 80 a 85; cacahuetes de 44 a 48; alpiste de 24 a 30; lentejas de 18 a 22; judias de 20 a 25; piñones de España de 165 á 170; cominos de 73 a 76; anís de Málaga de 112 a 116; higos de 30 a 37; azúcares en entrepot, blancos de 25 a 26, rojos de 21 a 22; refinados 34; franco de derechos 100; pimiento molido dulce de 65 a 90; regaliz de 22 á 25; ajos de 35 a 40; cebollas de 9 a 10; patatas de 8 a 10; nuevas, de 00 a 00; peras de 45 a 50; manzanas, de 30 a 35; naranjas, de 34 a 40 francos el mil; tomates de oo a oo; melocotones de oo a oo; uyas de 50 a 60 francos; mandarinas, de 30 a 35 francos; granadas, de 00 00; melones, de 40 a 45 francos el ciento.

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas anteayer

que á pesar de los grandes aprovisiona- yes vacíos, consignado á la señora Viuda

De San Carlos en un dia l. «Teresa», nado á D. Juan Mallol.

De Bilbao y esc. en 26 ds., v. «Cabo Quejo», de 1.213 ts., c. P. Beascoechea», con efectos, consignado á D. Mariano Despachadas

Para Génova y esc. v. italiano «Helvetia», con aceite.

Entradas ayer

De Gijón y esc. en 22 ds. v. «Carmen», de 632 ts., c. E. Manso, con efectos, consignado á los señores Hijos de

De Port de Bouc en 3 ds. gol. francesa «Assomption», de 67 ts., c. E. Maindru, con bacalao, consignado á D. Antonio Mariné.

De San Carlos en un dia I. «Alfreda», de 65 ts., c. V. García, con sal, consignado á D. Juan Mallol.

Despachadas Trans Para Barcelona v. «Carmen», con tránsito. Para Marsella y esc. v. «Cabo Quejo»,

Para Port-Vendres pailebot francés «Anna», con vino. Para Port de Bouc gol. francesa «As-

CIERRES DE BOLSAS

Madrid; 12 join and ob singmillion

somption», en lastre.

	Dla 9	Hoy
f por 100 interior contado	73'60	274'65
4 por 100 idem fin de mes	74'65	74.77
4 por 100 idem fin próximo	00.00	00,00
4 por 100 amortizable	95.20	95-55
Carpetas amortizables	95'40	95'45
Banco de España,	477-00	478'00
Tabacalera	412'00	411-50
Nuevo empréstito.	00'00	00'00
Cambio de París	33.20	33.90
4 por 100 exterior	87.80	88'75
	-	

Cambios de Barcelona, dia 12

	CAMBIOS EXTRANJEROS		
400	Londres à 90 dias fecha	33425	dinero
1	ld. cheque	33.77	papel
	París, cheque	84'30	ע
Ì	Berlin, cheque	1'65	υ į
-	New York, cheque	0.00	ע
į	EFECTOS PUBLICOS		*
	- 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	Dinero	Pape
	74-70 4 % interior fin mes	74:75	74.77
	74.92 4°1, idem fin próximo	00'00	00-00
¥.	95'57 Deuda Amort. fin mes	95.70	95'72
	94'95 Idem fin próximo	00.00	00.00
4	94:90 Cptas. Amort. fin mes	60.00	60-00
	94.30 Idem fin próximo	00,08	00'00
E-1	OBLIIGACIONES CONTA	DO,	
200	147.00 Ferc. Barc. Zarag., adh	00,00	00.00
A154	88'00 - Se. A	00.00	00.00
	92.00 N. España, Lérida à Reus y		
			CONTRACTOR SCHOOL SECTION OF

103-25 N. Esp a especs Seg. 103-50 10-400

Tarragona acc. adh 00'00 00'00

Servicio especial de La Cruz

Noticias de Melilla

Madrid, 12, 1'35 t.

Un despacho de Melilla da cuenta palatina. de una conferencia celebrada entre De Génova y esc. en 4 ds. v. «Helvei- el general Hernández y el bajá del

sas transacciones, si bien es de presumir | tia», de 611 ts., c. A. Serra, con boco- | campo moro. Este no ha negado que cunde la desmoralización entre las fuerzas imperiales.

Juzgando por las impresiones de aquél, resulta confirmado que no pocas gentes adictas al Sultán se apartan de todo movimiento bélico y venden sus armas por alto precio á los adictos al pretendiente.

Los sucesos de Marruecos-Faltan viveres en Fez-Muley Arafa

2'14 t.

Telegrafian de Tanger:

En Fez es mayor cada día la escasez de viveres, lo cual hace que comiencen à sentirse los horrores del hambre entre las gentes pobres.

A sin de dirigirse à las kábilas de la frontera de Argelia que se muestran favorables á la causa del Sultán, ha llegado á Tánger Muley Arafa, tío de Abd-el-Arú.

Muley Arafa procura conducir á Tazza á muchas gentes de aquellas kábilas para luchar contra el pretendiente.

De la reunión de exministros

10'20 n.

Siguen comentándose los hechos ocurridos en la reunión que celebraron ayer los exministros fusionistas.

Insisten en que la desención de última hora, por más que se tuvo en temas algo vivos carecian de importancia.

La discusión se originó de la frase pronunciada por el Sr. Capdepón que afirmo que el partido liberal sería completo con la unión de los señores Montero Rios y Canalejas.

Los moretistas siguen censurando los acuerdos de la unión.

El día 16 se reunirán de nuevo los exministros, esperándose para este día el Sr. Moret y se procederá á la aprobación del programa cuya redacción se ha encargado al Sr. Montero Rios.

Dicese que D. Alfonso no ha mapersonaje para ocupar la jefatura. Añádese que manifestó que admitirá con agrado el designado por la opinión.

Los funerales de Sagasta

10'33 n.

El subsecretario del ministerio de Estado ha dirigido los preparativos de los funerales del Sr. Sagasta que se celebrarán mañana en la iglesia de San Francisco el Grande.

En el presbiterio se colocarán dos tribunas; la de la izquierda la ocupará la familia real y en la de la derecha se colocará la alta servidumbre

Fuera del presbiterio se sentará el

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia. — Dia 12 enero.

BARÓMETRO 40° TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS VIENTOS MAXIMA MINIMA observación. nivel del mar. Dirección | Vel. 24 hs. Sol | Sombra | Reflec. | Sombra | Oscilac. 756'87 Milims. 0. S. O mañana 358'80 kims. 15'25 10'75 757'25 Milims. 00'10-3 tarde ESTADO NUBES AGUA evapda. LLUVIA OBSERVA-HORAS PSICROM Humedad observación del cielo Cantidad| Clase 24 horas 24 horas. particulares. relativa mañana Despejado Cirr. 0'57 0'5 id. Cum 3 tarde Nuboso

Longitud en tiempo O Horas. 5 Mints. 1'8 Segs. E. Greenvich.=Latitud 41°, 7'11" N.=Altitud 95 Metros.

almirantes, los capitanes generales, los caballeros del toisón los presidentes de las Cámaras y otras persona-M 1028 - A . MARK TOLKET Y armas. A - . M 17512 lidades.

Los carlistas

10'33 n. Los jefes del carlismo encargados de interpretar los deseus del señor duque de Madrid desisten de publicar el manifiesto ordenando la lucha electoral hasta las visperas de las elecciones.

La junta central continúa los trabajos para presentar al Sr. Mella por la circunscripción de Barcelona.

El sindicato de los francos

10'33 n.

En el Banco de España se han reunido los representantes de las entidades que constituyen el sindicato para la baja de los fracos ultimando la tarea.

De paseo

10'33 n.

D. Alfonso ha pasado el día cazando en la casa de campo.

Doña Cristina y sus hijos acompañadas de las damas de honor y el señor duque de Sotomayor han asistido á la fiesta religiosa celebrada en Asilo del Sagrado Corazón á beneficio de las huérfanos, allí albergados.

La concurrencia al acto ha sido nifestado preferencias por ningun numerosisima, pronunciando un her- tico y moderno para la curación de las moso discurso el P. Calpena.

El general Borbón

delegnos na entre ekcio 10'35 n. Ha sido procesado el general Borbón, en virtud de lo cual ha sido declarado en situación de cuartel.

Preparativos de Marrueces

10'45 n.

Ha llegado á Cádiz el crucero «Victoria» procedente del Ferrol. En unión del «Carlos V» y el «Infanta Isabel» formarán una escuadrilla en espectativa de lo que pueda ocurrir en Marruecos.

En Tánger aumenta la efervecen-

Dicen de Fez que, à instigación de gobierno, el cuerpo diplomático los Francia, varias cábilas de Oriente MR. LAURENT, Posada Nacional.

I han ofrecido su concurso al Sultán. Este ha ordenado á los gobernadores que envien en su auxilio tropas

artient, account astromuspents i existatio

En una reunión celebrada por los ministros europeos han conferenciado extensamente sobre la conveniencia de una acción común.

MENCHETA.

Imp. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

IMPORTANTISIMO

á los Herniados

(TRENCATS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trencats) es el de que no basta la compra de un buen braguero, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar á cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma ó construcción apropiada á la indole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido á consultarme creidos de estar herniados (trencats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausollese p Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases, lo más prác-

ESPECIALIDAD EN BRAGUERI-TOS de cautchuc para la completa cu-ración de los tiernos infantes. TIRANTES OMOPLATICOS para

evitar la cargazón de espaldas. FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abulta-

ción del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de lás hernias

ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ ROJA Rens, Plaza Prim, Reus

LECCIONES DE FRANCES

MÉTODO BERLITZ

morizoged

AMODARRAT



B. Misericords num. 2.

Figueras

AUNULIAN E NEE

TELL TELL PER EM . ELECTION OF THE PROPERTY OF

Tomás Vaquer y

Registrador de la Propiedad de este Partido

Falleció en esta ciudad el dia 4 del mes actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

DEFENSOR DE 108 INTERDED 1918-PARRAGONA Y SU COMARCA

Su afligida viuda D.ª Teresa Valls Vaquer, hermanas, hermanos y hermanas afines, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á los amigos y conocidos le recuerden en sus oraciones, y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio del alma del finado se celebrarán mañana miércoles á las diez y media en la parroquial iglesia de la Santísima Trinidad á cuyo favor les quedarán reconocidos.

No se invita particularmente.

Tarragona 13 enero de 1903.

El Exemo. é Iltmo. Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis, Emmo. Sr. Cardenal Casañas, Obispo de Barcelona é Iltres. Sres. Obispos de Gerona, Lérida y Tortosa han concedido respectivamente 80, 100 y 40 días de indulgencia á sus diocesanos que oyeren una Misa ó rezaren una parte de Rosario en memoria del difunto.

(c) Ministerio de Cultura 2005

Información telegráfica propia, con algance hasta las últimas horas de la noche.

Lovednika pre las "interesiones di

SECCION DE ANUNCIOS

SOTOVIV Maj

Misse

FRANCISCO DE A. CARBONELL

REUS.—Arrabal Robuster núm 4.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.

Cristales, transparentes, marcos dorados.

En una reunión celebrada por fo

Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielo-rasos.

Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

REUS.—Arrabal Robuster núm. 4.—REUS

ministrus europaes han conferencia-GRAN ESTABLECIMIENTO

de Sastreria, Camisería y Corbatería de

VICENTE BRELL

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan 57, TARRAGONA

Céneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para secora. Surtide completo de ropa interior de todas clases y precios. Corbatas según los áltimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMIA

Unica que contiene 80 por 100 de aceite puro de higado de bacalao y los glicerofosfatos é hipofosfitos de eal y sosa.

Actaliana and

Es la mejor y más agradable

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona. Analizada por los doctores Bonet, catedrático de farmacia de Madrid, y Codina Langlin, de Barcelona. Es el mejor y más agradable alimento concentrado, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, recimiento de los huesos, salida de les dientes; necesario á los niños, embarazadas y personas débiles, Cura la Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, Escrófulas, Raquitismo, Linfatis-mo, Delores, Diabetes, aumenta la leche y el vigor.

El accite es recibido directamente de Noruega, clase extra (no congelable), emulsionado con maquinaria moderna y fuerza motriz. Es una crema fluida, blanquisima y homogénea. Se conserva indefinidamente.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

AL POR MAYOR: ENTROS DE DROGAS Y PRODUCTOS QUÍMICOS

M. Nadal, Mayor, 17.—Tarragona

FARMACIA MODERNA

DE -

M. JUANOLA

Cuenta esta farmacia con inmenso surtido de especialidades y aguas minerales necientes. Gran escrupulosidad en el despacho.

PRECIOS ECONOMICOS

CALLOS: Se curan con el CALLICIDA JUANOLA

B. Misericordia núm. 2.

aquel, resulta con grando que ne poeus penner adioms Los sucesos de Morruecos

of Day Mary Toron set do viveren, lo cual Hateres & Johnston hambre cutre las gent North of mights & la francera de Argel tran favorables à la**u** ha thegado à Tán**g** intA-le-bd/. ob vi

Farmacia Rambla S

CAPAS DE 3 Á 20 DUROS

Grande y variado surtido de capas de paños superiores con elegantes y variados embozos á precios de fábrica.

Estambres, Cheviots, Gergas, panetes, franclas.

Mantas de lana y algodón. Géneros para luto, corsés, Mundos, paraguas, Sábanas de hilo y algodón. Todo á precios baratísimos.

GANGAS

Mantas algodón de 8 palmos ancho por 11 y 112 largo, nueve reales. Sábanas de 7 y 112 palmos ancho por 11 y 114 de largo, ocho reales. Paraguas desde ocho reales

J. Guell, Mayor, 39.—Tarragona

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

RAMON ABELLO

Géneros de punto, cuellos, puños, corbatas y novedades de todas clases para Cuellos y boas para señora y niña. Gran surtido en tiras bordadas.

Perfumería de las mejores marcas del país y extranjero.

Especialidad en adornos para vestidos de señora Calcetines de lana para caballero á una peseta par

Precios sumamente económicos en todos los artículos.

Tarragena.-Conde de Rius, 10.-Tarragena

Lecitihna de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

RAMBLA SAN JUAN, 58 -TELÉFONO 48

Heren de 178 i 1821 de Misante de 1120 à part le promise NEURASTENIAS

ANEMIAS

CLOROSIS

that we're the will be a fill the more properties to be

VEJEZ PREMATURA

CONVALESCENCIAS

ties materials tress decorate of t Se curan infaliblemente con el Neurosteóbeno sugrañes

Depósitos

Dr. M. Nadal y Dres. Guchí y Mirambell TARRAGONA

ACORUM ACORUM

editated a maintend et y rolumendes rotues DIARIO de ATÓLICO de le debuto etro de displies

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

So alligida viada D. " Yer OITLOG V. OCHTRAG OO TOTAL OO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche Li Exemo. è Ilemo. Se. Arzobisco de esta Ar**ginilata Cataluna** de la Cataluna de esta de la Cataluna de Cataluna d

Tarragona, trimestre. . . . 4

pesetas

SUSCRIPCIÓN:

Resto de España, id. 450

(c) Ministerio de Cultura 2005